

La Crónica Meridional

Diario liberal independiente y de intereses generales.—Fundado el 15 de Marzo de 1.860.

Fundador: Francisco Rueda López

AÑO LXIX

ALMERIA.—Domingo 8 de Julio de 1.928

Número 22.459

Es preciso algo más

La Cámara Oficial Uvera se preocupa en estos momentos de concertar los vapores que han de venir a nuestro puerto para exportar la uva en la presente campaña. Es este, indudablemente, un punto de gran atención, porque se necesita un estudio detenido ante las proposiciones que se le hagan. De las determinaciones que en estos momentos se tomen, depende que no se produzcan conflictos que revestirían gran gravedad y que se puedan ordenar los envíos. Así lo creemos nosotros; pero también pedimos a esa Cámara que sin dejar de abordar este problema que parece sencillo y no lo es, que estudie otros extremos a la vez interesantes.

Estamos plenamente convencidos de que una de las necesidades sentidas con mayor intensidad, es la creación de un frigorífico para que nuestras uvas, sin exposición de pudrirse, puedan exportarse sin la precipitación que hasta aquí vino imperando. Y esto no solo será beneficioso para las remesas que se hagan a los mercados extranjeros, si no para la colocación de grandes partidas de barriles en el interior de la península. Lo hemos dicho muchas veces, pero bueno será remachar el clavo; nuestras uvas no pueden ser introducidas en el mercado peninsular si no en aquella época en que hayan terminado las cosechas de otras clases, que se cultivan en diversas comarcas españolas. Sólo así, sin temor a competencia alguna, se podrán obtener buenos resultados. Y para esto es de absoluta necesidad la construcción de un gran frigorífico.

Es más, creemos que el frigorífico puede ser un buen negocio para la Cámara, pues ella podría recuperar la cantidad que se invertiera y con el tiempo servir de ayuda a las atenciones de dicha entidad. Y tal es así que, según tenemos entendido, se está construyendo un frigorífico particular. ¿Por qué no pensar seriamente en atender esta necesidad? No lo sabemos. Vivimos siempre dentro de las mayores indecisiones, retardadoras de todo mejoramiento. Desde el momento que hasta nosotros llegaron los atisbos de que

se das tarifas ferroviarias referentes a las uvas iban a modificar, permitiendo el abastecer los mercados españoles, se debió ir francamente, sin titubeos perjudiciales, a dar cima a este gran proyecto.

Y para que no quede duda alguna de que se puede hacer, trasladamos una noticia que nos trae la prensa madrileña, cuya similitud es grande. Al Sindicato Vitivinícola de Jovellanos se le ha concedido por la Junta del Crédito Agrícola, un préstamo de 250.000 pesetas para la construcción de una bodega cooperativa. ¿No encuentran los señores de la Cámara que el caso es bien parecido, aunque la necesidad del frigorífico sea mayor porque de él dependen muy grandes beneficios? Pues bien, ¿por qué no hacer lo propio y ello nos permitiría conservar nuestras uvas todo el tiempo que quisiéramos? ¿Qué espera para abordar este problema la Cámara Oficial Uvera?

Porque queremos suponer que la renovación que ha tenido en algunos cargos la Cámara no será precisamente para seguir sólo prestando su atención a la ordenación de los embarques. Antes al contrario; esperamos todos, para no volver a las censuras anteriores, que se expliquen grandes iniciativas. Tiene la Cámara y los hombres que la componen ancho dilatado campo para lucirse y que las censuras se conviertan en aplausos. Si vamos de fracaso en fracaso, no podremos nunca conquistar esas simpatías; que hagan que se perpétue esta institución, que si mucho costó el crearla más necesario trabajo va a ser menester para sostenerla. Que no se pase el tiempo esperando la ocasión de aplaudir.

NOTAS ANTIGUAS

Almería hace 45 años

8 de Julio de 1.883

Fué declarado cesante el guarda-almacén de efectos estancados don Rafael de la Torre, y nombrado en su lugar don Simón Morcillo de la Cuesta.

—Falleció en una de las casas del Barrio Alto, Manuel Reina Cá-

ceres, que contaba 107 años de edad.

—En el teatro Novedades (hoy Cervantes), se puso en escena por la compañía de Guzmán, la zarzuela titulada «La Tempestad».

—A esta Jefatura de Minas fué destinado el ingeniero don Domingo Jiménez Fuentes.

—De paso para Cartagena llegó el Gobernador civil de Sevilla don Francisco Baró.

Nuestras crónicas

La arquitectura y el espíritu moderno

Hemos de convencernos de una vez para siempre que vivimos en una época completamente nueva. Inquieto, voluntarioso, el instinto del tiempo moderno tiende invenciblemente hacia la síntesis, hacia el esfuerzo constructor.

La fuerza de las circunstancias ha roto los antiguos marcos de la vida. Cada día serán considerados con mayor extrañeza los fervientes idólatras del recuerdo histórico, los admiradores impenitentes de las bellezas pretéritas. Muchos lo deploramos acaso, pero ¿qué le vamos a hacer? La fuerza de la masa es avasalladora, y, por otra parte, no podemos prescindir de pertenecer a la época de que somos, sumiremos nuestro esfuerzo al de la raza nueva formada por el choque de los acontecimientos y así contribuiremos a la obra común.

Ese instinto constructor de nuestro tiempo agitado, ha hallado naturalmente su concreción en la arquitectura, arte de los siglos de renovación, de Grecia, pacificadora del mundo antiguo, de la Edad Media, sublime evocación de la libertad humana cimentada por la fé.

A nuestra época le toca una arquitectura menos bella, sin duda; pero «práctica». Estamos en la Edad de hierro, en el siglo de las máquinas. Nuestra arquitectura no ha de ser caracterizada por el empleo de ninguna materia nueva; sería un gran error el creerlo. El espíritu es el que ha de ser profundamente nuevo.

Estas ideas se hallan claramente expuestas en la revista «L'Esprit Nouveau», fundada en París por una escuela de arquitectura que tiene el vastísimo proyecto de renovar el arte constructivo. Bajo los auspicios de esta revista se ha publicado una colección de libros de que seguramente varios de mis lectores habrán oído hablar. Citemos los más famosos: «Hacia una arquitectura», «El arte decorativo de nuestro tiempo», «Urbanismo».

La arquitectura es el juego sabio, correcto, magnífico, de los volúmenes bajo la luz, pero la vibración no nace sino de la proporción y de la composición de las formas. En la belleza armónica se halla condensado todo el arte del arquitecto.

Cada época considera bajo un aspecto distinto, a través del prisma de su carácter peculiar esa Belleza que es única en su esencia y variada en sus formas. La arquitectura está llamada a formular del modo más perfecto ese juicio, esa apreciación de la Belleza propia a toda una época. Así se comprende la inmensa importancia que, sobre todo, en tiempos de renovación, adquiere el arte arquitectónico.

La verdadera teoría del «Espíritu Nuevo» en arquitectura puede concretarse en esta fórmula expresiva: prolongar en el orden estético las consecuencias de una evolución.

El desarrollo prodigioso de la gran industria ha creado condiciones de vida enteramente nuevas. Las grandes fabricaciones, la de los automóviles, de los barcos, se hacen por series. La realización es más perfecta, el coste general resulta menos elevado.

¿Por qué no transportar esas ventajas de la civilización industrial en el terreno de la arquitectura? Ese es el pensamiento fundamental de la nueva escuela. La imitación rebaja al hombre. Debemos tener presente las grandes lecciones del pasado artístico y fundándonos en ellas crear algo nuevo, algo que sea puramente nuestro.

Claro está, que esa asimilación del arte arquitectónico a la fabricación industrial choca en cierta manera nuestro modo de sentir y de ver las cosas. No he de ocultar que en las primeras ocasiones que hube de reflexionar sobre este asunto, instintivamente me sentía impulsado a combatir una teoría a primera vista tan desconcertante.

Pero, al profundizar el pensa-

miento, no se tarda en conocer la profunda verdad que encierra este generoso anhelo que tiende a librarnos de las estrecheces de la rutina y a adaptarnos a las circunstancias que nos rodean.

El arte ocupa en nuestra vida de civilizados un lugar importante; contribuye a conservar la ilustración del espíritu, embellece las horas monótonas de la vida insípida, enaltece el alma humana y la eleva hasta las alturas impensables del genio. Pero los llamados adelantos prácticos, las comodidades inventadas constantemente parecen estar directamente en pugna con ese concepto superior del espíritu humano.

Lamentable error. Hemos de esforzarnos por cimentar la alianza íntima entre el arte y la comodidad. En vez de dejarnos invadir, materializar por el espíritu práctico de los adelantos modernos, sobrepongámonos a él, aprovechemos todas las mejoras que proporciona a nuestra vida y al mismo tiempo busquemos la manera de hacer resplandecer como un faro luminoso la superioridad del Arte.

La tarea no es difícil y el campo es vastísimo. Lo práctico no está reñido con lo artístico. Los dos conceptos por el contrario, deben completarse. A medida que van perfeccionándose las grandes construcciones industriales, los automóviles, los buques, los aviones, vemos nacer y desarrollarse un meritorio esfuerzo artístico en la realización de los conceptos puramente técnicos.

¿Por qué no llegaríamos un día a admirar el cuerpo esbelto de un avión, la impecable armadura de un automóvil, como antaño se apreciaba la bien torneada carroza de puro estilo Luis XV o la augusta proa de piedra en que el escultor antiguo quiso simbolizar la refinada civilización de una raza de intrépidos náuticas?

¿Por qué en este caso no admiraríamos también el nuevo arte arquitectónico capaz de condensar en una fórmula sobria y elegante todo lo práctico de una época industrial y todo lo armonioso y lo delicado de una civilización que ha sabido adaptarse?

FRANCISCO C. MELGAR.

NOTA DEL DIA

EL RETORNO DE VENIZELLOS

El retorno de Venizelos a la vida política griega ha tenido como primer resultado de crisis seguidas en menos de un mes, y por último que lo fuese el encargado de la formación del Gobierno que ha de dirigir los asuntos griegos.

Es francamente desagradable ese retorno a la vida política de Venizelos, por las consecuencias que parece ha de tener el porvenir de Grecia.

Los primeros indicios son, al menos, francamente desagradables y todo hace temer y preveer que el estado católico de Grecia que motivó la intervención de

Pangalos, tenga una segunda edición en los años próximos.

Para poder gobernar Venizelos, encargado ahora de formar Gobierno, habrá de recurrir forzosamente a las elecciones. Las elecciones griegas con Venizelos y sus amigos en el poder, es posible que no sean realizadas con la debida legalidad; por lo menos, habrán de despertar todos los partidos partidistas dormidos hoy, y es muy probable provoquen disturbios que no pueden llegar en peor instante.

Los hombres que derrotaron a Pangalos han sido arrojados del poder por Venizelos, quien durante todo el tiempo que duró el pangalismo se mantuvo prudente ante el extranjero. Unas elecciones habrán de decir si el pueblo ve con buenos ojos los aconteci-

mientos desarrollados en Grecia durante los últimos años; no habrán sido olvidados por nadie. Los cambios de política y de régimen han sido muchos. Y los hombres que han desfilado por el poder, también. De todos los que en una forma o en otra intervinieron desempeñando puestos de importancia, ya no quedaba ninguno sobre la escena griega. La vuelta de Venizelos—resto de los políticos griegos de antes de la guerra—lo pone a él como único superviviente de las viejas luchas entre monárquicos y republicanos.

¿Qué consecuencias tendrá en el porvenir ese retorno de Venizelos? No se puede predecir; pero difícilmente podrá terminar bien lo que comienza mal.

E. DEL N.

Palabras de un ingenuo

La tragedia de un atún

Como resulta que en Almería disponemos de una porción de horas que no acertamos en qué invertir, los sucesos más triviales los aderezamos de tal forma que adquieren proporciones fantásticas de conflictos y aún de tragedias.

Verdaderamente necesitamos de estas emociones para no morirnos de tedio, aunque en este deporte sacrifiquemos algo de nuestra piadosa consecuencia, buscando con más tenacidad que Diógenes un hombre por Atenas, una víctima y un responsable como mínimo.

El último suceso que ha puesto en la paz de égloga del ambiente una nota de emoción, ha sido la

tragedia de un pobre atún de origen malagueño, que tuvo la desgraciada ocurrencia de emigrar a nuestros lares.

El hecho de que se presentara decaído y lánguido después del molesto viaje, ha dado motivos para que un «padre de familia», una cocinera de segunda categoría, un profesor veterinario, el delegado municipal de Abastos y parte del pueblo llano se pierdan en un intrincado laberinto de suposiciones, de dudas y de responsabilidades.

No conviene sacar las cosas de quicios y mucho menos en estos casos. Yo recomiendo a mis honorables convecinos la más ecuáni-

me serenidad, y logrado esto no les será difícil extraer la verdadera y única realidad de todo el complicado acontecimiento.

Veán si nó, cómo un vecino en pleno goce de sus facultades deductivas puede reconstituir el suceso.

El atún malagueño se mostró triste y pensativo sin saber por qué. Los asentadores marítimos de la ciudad hermana coincidieron en que debía de cambiar de aguas y nos lo enviaron lo más frescamente posible que se puede hacer con un pez nostálgico de su categoría. La visita del veterinario fué rápida y concisa; el diagnóstico rotundamente favorable. Era en resumen un atún neurasténico que se podía comer admirablemente mechado, en cuajadera y hasta frito.

Expuesto en la mesa del Mercado, las cocineras cayeron sobre el pobre atún, repartiéndose en pequeños trozos su neurasténia, hasta que llegó una que aseguró que no olía muy bien.

La superior autoridad del Delegado sufrió un ataque de indignación muy justificado y ordenó la destrucción en hoguera del desdichado... ¡los pescados neurasténicos son insoportables, pero si además huelen mal, inadmisibles de todo punto!

Tal es el suceso; ahora vean sus derivaciones, surtidas por esta funesta manía de encontrar responsables.

El veterinario se encontró en presencia de un atún atacado de una enfermedad tan intrascendente como la neurasténia y ni un solo instante abrigó la sospecha de que pasadas unas horas había de hacerle la partida serrana de descomponerse.

¿Se le puede exigir a un técnico, por sabio que sea, que adivine las intenciones de un atún?

Y si ellos no pueden hacerlo, menos aún podrá el Delegado por más municipal que sea.

Veán ustedes por dónde el suceso ha cambiado por completo de aspecto, presentándose bajo otro más lógico y sobre todo más humano.

Así, el delincuente, el único responsable es el atún malagueño, cojido en infragante delito de falsedad por una heroica cocinera y las verdaderas víctimas el técnico y el Delegado municipal que estuvieron a punto de ser engañados alevosamente por el pez.

De todo esto se desprende la imperiosa necesidad de pedir para la princesa del fogón la Cruz de Beneficencia y de que las «víctimas» pongan en práctica en lo sucesivo una prudente y oportuna desconfianza ante los atunes forasteros.

S. SERGIO

Para la mesa

No hay agua como la de INSALUS.

Lea usted

“La Crónica Meridional”

Consultorio Jurídico-Administrativo

dirigido por el Letrado

D. José Esteban Navarro

PLAZA DE SANTO DOMINGO, NÚM. 1, PRINCIPAL
ALMERIA

Este Centro, que cuenta con personal especializado y competente, se encargará de la tramitación de toda clase de asuntos civiles, penales, administrativos, etc., accidentes, declaraciones de herederos, particiones de herencias, etc. mediante módicos honorarios que pueden ser previamente concertados; cumplimiento de exhortos en todos los juzgados de España, contando para ello con serios y activos corresponsales, obtención de certificados de penales y últimas voluntades, administración con garantía de las rentas, reclamaciones y expedientes de todas clases, cobro de créditos sin desembolsos ni anticipos ningunos, etc., etc.

Para los juicios de desahucio se estudia un abono de gran utilidad y eficaces para todos.

Se desean corresponsales en todos los puntos donde no los haya. Inútil solicitarlo sin buenas referencias.

Vapores Correos Españoles de Ibarra y Compañía, S. en C.---SEVILLA

SERVICIO FIJO Y RAPIDO CON SALIDA TODOS LOS MESES
El nuevo vapor correo trasatlántico

Cabo Tortosa

saldrá del puerto de Almería el día 31 de Julio de 1928, para Málaga, Cádiz, Santos, Montevideo y Buenos Aires admitiendo carga y pasajeros de TERCERA clase.

El pasaje de tercera va alojado en camarotes de cuatro literas, con amplios comedores.

AVISO IMPORTANTE.—Las listas de embarque se cerrarán DOS días antes de la salida del buque, si antes no se cubrieran las plazas que para este puerto traiga destinadas.

PRECIO DEL PASAJE

Billete entero. Pesetas 557'50

Medio billete 282'50

Niños: hasta 2 años uno gratis por familia, de 2 a 10 años medio pasaje, de 10 años en adelante pasaje entero.

Informará su consignatario LUIS GAY PADILLA.—ALMERIA

La acción social agraria

Va acentuándose en muchos pueblos el movimiento de los Sindicatos Agrícolas hacia la parcelación de grandes fincas entre arrendatarios y colonos, aprovechando las facilidades que para esas operaciones les ofrece la Dirección de Acción Social Agraria.

Esta labor, iniciada con varios casos, lleva consigo la evolución ordenada y racional del régimen de la tierra y prepara un poderoso desenvolvimiento de nuestra riqueza agrícola.

Esta política de distribución racional de la propiedad fundiaria, es, sin duda, por su interés y trascendencia, la obra más fundamental de cuantas se han iniciado en España bajo el impulso de la Dictadura.

Debe el Gobierno, sin temores ni regateos, fomentar este movimiento. Ningún dinero del Estado podría tener mejor empleo ni ser más productivo. Los préstamos que conceda para esta patriótica finalidad, no sólo le serán reintegrados escrupulosamente, sino que el Estado recibirá el más elevado interés que esta multiplicación de riqueza aporta al patrimonio nacional, del cual se nutre.

Sólo, pues, es de sentir que esa fecunda y bien orientada actuación no se lleve con más intensidad y más acelerado movimiento. Aunque la reforma agraria, por su inmensa trascendencia social, no debe ser hija de la precipitación, tampoco puede ser obra de los siglos, o de generaciones. Las obras de Gobierno a plazo indefinido pierden interés, eficacia y atracción.

Aun a trueque de que hubiera que ampliar la organización y reforzar los servicios, debe aprovecharse la buena disposición en que se encuentran los grandes propietarios y los cultivadores de la tierra para dar un impulso serio y eficiente a la transformación del régimen territorial por la parcelación de grandes feudos.

EL INJERTO SOBRE LA VIÑA

Deseosos de contribuir con todos nuestros medios a la pronta reconstitución de los viñedos, y con ello, al florecimiento de los principales cultivos levantinos, y en muchas regiones el único posible, nos complace dar a conocer el método de injerto que preconiza M. Petkoff, muy empleado con excelente resultado en Bulgaria, y por medio del cual se han repobinado en aquel país considerables extensiones de dicho cultivo.

Llegado el momento del injerto, se corta el brote a la altura conveniente, y se quitan las hojas

con sus yemas, teniendo ya preparadas las púas necesarias, que deben cortarse de las cepas al tiempo de su empleo. Si hay que traerlas de lejos, hay que recolectarlas de madrugada, poniéndolas en agua fresca, después de haber quitado a los sarmientos los limbos de sus hojas, dejando los pecciolos adheridos al sarmiento. El injerto se practica del modo siguiente:

Se hace en medio del entrenudo superior, un corte de bisel o pico de flauta de una longitud media que no debe ser mayor de un centímetro y medio, teniendo cuidado de que el corte esté opuesto a la primera yema conservada, y en la forma misma, se corta la púa que debe ser de dos yemas. Después se ajusta la púa sobre el patrón de tal modo, que los cortes se superpongan exactamente, sujetándolo en esta posición con el índice del pulgar de la mano izquierda, y con la derecha se ata con un algodón del número 12, rodeado de arriba a abajo y apretado bastante, sin desplazar los cortes; los dos extremos, del hilo se retuercen sobre ellos mismos, entre el pulgar y el índice sin atarlos.

Si el injerto está bien hecho, se observa a media hora una pequeña gotita de savia en el extremo de la púa; éste es el primer indicio de buen resultado.

Después de injertar los brotes de la cepa, se recalzan con tierra para evitar que puedan romperse, y terminada la operación en todas las cepas, se da una labor de bina.

Transcurrida una semana, deben revisarse las cepas injertadas para reemplazar las púas que no hayan soldado y estén marchitas, injertando sobre el entrenudo siguiente.

Tres semanas después se deben dejar libres los extremos del algodón, que se había retorcido, para evitar el estrangulamiento, y poco tiempo después la soldadura está firme y debe quitarse la ligadura.

Notas agrícolas

En la Estación de Ensayos de Vercelli (Italia) se han realizado algunos encaminados a demostrar los beneficios obtenidos por la acción de ciertos estimulantes sobre las semillas:

1.º Por el cloro disuelto en la proporción de 0'07 por 100. Se sumergió en esa solución semilla de arroz durante doce horas. La germinación fué más rápida y las plantas más vigorosas que las de la parcela testigo, en la que se cosecharon 77 quintales, mientras que la tratada por la solución de cloro produjo 81.

2.º Por la solución de Germisán a base de mercurio, en la proporción de 1 por 1.000, que produ-

jo los mismos beneficios que la anterior en cuanto a germinación y crecimiento, y una cosecha de 82 quintales en vez de 77 obtenidos en la parcela testigo.

3.º Por la Solución de Manganol a base de manganeso, en la proporción de 1 por 1.000 durante seis horas, con iguales beneficios y resultados que en el caso anterior y una cosecha de 80 quintales.

4.º Por la solución de Tillantine, a base de arsénico, cobre y mercurio, en la proporción de 2'5 por 1.000 durante catorce horas y cosecha de 80 quintales.

Se ha organizado en el Ministerio de la Economía Nacional de Italia, el Ente Nazionale Sérico que, además de una Secretaria, se compone de las Secciones:

1.ª De Sericicultura; 2.ª, de Economía e Industria; 3.ª, de cultivo técnico científico, y la 4.ª, de Estadística.

El Ente Nazionale Sérico constituirá un organismo autónomo, bajo la inspección directa del Gobierno, y en él se organizará un Museo de Sericicultura Nacional, en el que, además de colecciones de medelos, estudios y ejemplares de todos los tipos de máquinas empleadas en la industria serícola, se recogerán otros de telas preciosas. Existirán, además, dos escuelas: una de arte decorativo aplicado a las manufacturas de seda y otra técnico mecánica, dedicada al estudio y perfeccionamiento de la maquinaria correspondiente a la misma industria.

La sustitución del ganado de tiro y de los tractores de vapor o de gasolina, tanto en las labores del campo como en los trabajos de siega, trilla, etc., ofrece en nuestro país un lisonjero porvenir en cuanto a la transformación de la fuerza motriz, porque lo accidentado del suelo y los grandes desniveles que son la consecuencia de ese sistema orográfico, ofrecen la posibilidad de establecer, en la mayor parte del territorio nacional, numerosos saltos de agua que proporcionen la fuerza motriz necesaria para la electrificación de los ferrocarriles, de las industrias y de la agricultura.

M. J. Cuvillier hace mención de una finca situada el país de Telle, cerca de Chantilly, de 471 hectáreas, dividida en tres granjas: una la Precy sur Oise, de 87 hectáreas; otra la de La Sablonnière, de 184 hectáreas, y otra la de Bruyères, de 200 hectáreas. Las dos primeras granjas cuentan con 13 caballos, 12 bueyes y dos tractores «Fordson», y la de Bruyères con 13 caballos, cuatro bueyes y dos tractores.

MANUEL DEL BUSTO

SOSTENES PARA PARRALES

OBISPO ORBERÁ, 21

POLITICA DE PROGRESO

Se nos facilitan los siguientes datos sobre Chile:

Exportación de frutas a Europa

Al Ecuador, Colombia, Estados Unidos, Cuba y Argentina, por no citar más que los principales, envía Chile a los mercados extranjeros sus frutas frescas y secas, sus legumbres y hasta sus verduras. Pero recientemente se ha hecho el primer ensayo de exportación de frutas a Europa, a Inglaterra, consistente en el embarque de 950 cajones de frutas frescas, secas y en conserva, en el vapor inglés «Orduña», que hace la travesía normal desde hace tiempo entre Liverpool y Valparaíso.

Se han enviado manzanas, peras, melocotones, ciruelas y tomates al jugo, y la expedición llegará al puerto de destino en la primera semana de Julio.

Los vinos chilenos en el extranjero

Holanda, Alemania, Suiza, en Europa, y Ecuador y otros países americanos, en el Nuevo Mundo, fueron los principales consumidores de los vinos chilenos fuera del país, los cuales están reputados como los mejores, durante el año pasado.

Los exportadores de vinos chilenos, que han activado la campaña para 1928, con el fin de aumentar la exportación, cuentan con subvenciones especiales del Gobierno, de acuerdo con la importancia de sus envíos al extranjero.

El salitre chileno en Holanda y Brasil

En las colonias holandesas se acaba de ensayar científicamente la aplicación del salitre chileno para el mayor rendimiento en el cultivo del caucho, lo que traerá un aumento considerable en las grandes cantidades del insustituible abono natural que ya consume la agricultura holandesa.

Asimismo en el Brasil, el Congreso Azucarero de Recife ha resuelto efectuar demostraciones prácticas respecto a la bondad del salitre de Chile en el cultivo de la caña de azúcar. Las experiencias se realizarán el próximo mes de Agosto, fecha en que los cañaverales están en condiciones para la prueba.

En el cultivo del algodón se emplean cantidades de salitre que llegan a representar verdaderas fortunas. Solamente en el Sur de los Estados Unidos, los productores de algodón compraron directamente a Chile, a fines de 1927, 400.000 toneladas de salitre, o sea la sexta parte de la producción normal de un año salitrero, que puede calcularse en cerca de dos millones de toneladas.

VULGARIZACIÓN CIENTÍFICA

¿Qué es el tracoma?

Miles de años ha que se conoce, por tanto, su antigüedad es la del cáncer, tifus, tuberculosis, etcétera; millones de personas lo han padecido y lo padecen. Fuchs, el oculista más eminente de nuestro tiempo, nos dice: «la frecuencia del tracoma depende en parte de la situación geográfica de los lugares». En efecto, este azote es más frecuente en unos sitios que en otros. Es notorio, que si en un lugar, las causas que favorecen el contagio, obran intensamente, en otros, en que esas causas están disminuidas, el contagio será menor. Si en una región existe cultura, riqueza y agua abundante, el tracoma si existe, es en una proporción, muy baja, y viceversa; por esto la cuestión del tracoma y su difusión, es una cuestión hidráulica. Agua creciente, tracoma menguante.

¿Fueron los ejércitos franceses los que lo importaron a Europa? No. Pues aquí existía muchos siglos antes de ese acontecimiento. Este hecho lo que hizo fué fijar la atención del mundo científico, y nada más. La observación atenta, la experiencia de siglos nos demuestra que el tracoma se desarrolla más en Oriente y en el Mediterráneo; así lo demuestran las estadísticas del Cairo, Venecia, Catania, y la Costa del Sur de España, señalándose principalmente la provincia de Almería, con 480 tracomatosis por cada 1.000 enfermos de ojos.

La historia de este proceso desde la descripción por el papiro de Ebert, en 1500 antes de Jesucristo, hasta nuestros días, no ha sufrido interrupción ninguna. Los

historiadores que refieren la conquista del Egipto por Cambises; los relatos de Herodoto e Hipócrates; de los médicos de Grecia y Roma donde existían médicos oculares que curaban el tracoma, toda esta historia está descrita magistralmente en la obra del doctor Marin, donde lo encontrarán cuantos se interesen por estos estudios.

A nuestro propósito solo interesa en estos momentos, el estudio del comienzo de la enfermedad, su desarrollo y profilaxis, y las causas y concausas que a su difusión concurren, y dar los consejos que el público debe conocer para evitar el contagio. ¿Cómo empieza el tracoma? ¿En qué se conoce su presentación? En esta provincia son casi constantes los vientos ya de Poniente, ya de Levante, ya del Sur, por la razón de que careciendo de masas arbóreas de huertas de gran extensión y de monte bajo en sus sierras y altozanos, el Sol desde que nace, está calentando este suelo esteposo, penetrando el rayo calorífico hasta más de un metro de profundidad, quedando en estado latente, estático, y este calor se vá propagando a la masa atmosférica que contacta con el suelo, y a las dos o las tres de la tarde, y algunas veces antes, estas masas aéreas hechas más ligeras que el resto de la atmósfera, se elevan a altas regiones produciendo un enorme vacío, que viene a llenar precipitadamente el aire del mar, determinando ese estado atmosférico que hacen en este país las mañanas deliciosas, y las tardes molestísimas, arrastrando este viento polvo con substancias orgánicas en descomposición, las que contactando con nuestros ojos, los molesta, los espasmódiza, comienzan a cerrarse los lagrimales, y las lágrimas que no encuentran salida, retienen las impurezas del

viento favoreciendo el desarrollo del bacilo Wes, habitante habitual de las conjuntivas, y aquí comienza esa pequeña irritación, anales del tracoma, haciendo de unos ojos sanos, terreno abonado para la enfermedad que estudiamos.

Conocido este hecho, toda persona que tenga que salir de su casa en las horas del viento, debe llevar gafas ahumadas, y si al llegar a su casa sintiese picor y lagrimeo en sus ojos, debe inmediatamente lavárselos con agua templada o fría, lo bastante para arrastrar esas lágrimas limpiando el ojo lo mejor posible.

Se repite constantemente que la higiene de la vista es esencialísima para esta lucha, aun cuando se desconozca el agente responsable de ella. Este desconocimiento nada tiene de extraño, pues el hombre vive en pleno misterio, envuelto en fuerzas absolutamente desconocidas, pero la Ciencia que vuela en el Avión de la Higiene y en evolución constante mediante la observación y experimentación razonada para desterrar de la humanidad las enfermedades y el dolor, no tardará en fecha quizás no muy lejana, en convertir esta ilusión en una hermosa realidad. Por todo esto, nuestros esfuerzos apoyados por el Gobierno de S. M., no cesarán en su constante labor hasta lograr que en algunos años disminuya tan penosa dolencia.

Esta provincia, en la que apenas llueve y que por ello es seca, árida, enjuta, y los espíritus son rudos, austeros, esteparios y analfabetos en su inmensa mayoría, es indispensable el irse a ellos, a los humildes, a los vencidos por las inclemencias del tiempo, con el consejo repetido por Médicos y Maestros, y aunque estas prédicas resultasen algunas veces infructuosas, no importa, algo irán de

jando en esos espíritus, y día tras día conseguirá nuestra altruista y benéfica labor, el objeto propuesto. Para esta propaganda tal como la indica el R. D. de 12 de Abril del año próximo pasado, se impone la impresión de cartillas sanitarias, carteles para escuelas, casas de comidas, garajes, fábricas de esparto y otras industrias, cartillas que contengan consejos breves que puedan retenerse fácilmente; con todo esto y algunas hojas volantes con breves indicaciones sobre la higiene a seguir por individuos y familias, se dará un gran paso en la profilaxis que se desea.

DR. VICENTE J. BLANES.
Almería 1928

De Instrucción pública**Fallecimiento**

Ha fallecido en Oria el maestro de una de las escuelas nacionales de aquella villa, don José Fernández Fernández.

Elección de Delegados

En breve se celebrará en nuestra capital una reunión de maestros nacionales adheridos a la Confederación Nacional.

Para ello se designarán antes los Delegados que faltan en los partidos.

Otras noticias

Ha sido jubilada la maestra de Olula del Rio, doña María Velasco Miralles.

—Ha sido ascendido a cuatro mil pesetas, el maestro de Alcáudique (Berja), don José Martos Peinado.

—Se le ha concedido autorización para examinarse en la Facultad de Derecho de Granada, al maestro de Bentarique don Luis Cañadas Martínez.

NEUMATICOS**CONTINENTAL**

Los más baratos por su mayor rendimiento

GRANDES EXISTENCIAS EN ALMERIA

DISTRIBUIDORES EXCLUSIVOS:

Agencia Marítima

**Romero
Hermanos**

Boulevard, 48

DEL PUERTO

He aquí el movimiento de buques habido en nuestro puerto en el día de ayer:

DE ENTRADA

Vapor español «Cabo Nao», de Aguilas, con carga y pasajeros.

DE SALIDA

Vapor «Manuel Espaliu», para Melilla, con carga y pasajeros.

Idem «Cabo Nao», para idem, con idem idem.

Casa Segado

PASEO DEL PRINCIPE, 36

Ventiladores de superior calidad y garantía

Consulte precios

Aparatos comedor y gabinete desde 15 pesetas.

Abonos de luz y timbre por 1'25 ptas.

Número de doce páginas

EN ALTA MAR

NAUFRAGIO DE UNA EMBARCACION ABORDADA

Ayer tarde, cuando regresaron de las faenas de pesca las embarcaciones que se dedican a esta importante industria, supose en nuestra capital que una de ellas, el laúd a motor de esta matrícula lista 3.ª, denominado «Purísima Concepción», había naufragado en alta mar hacia la una y media del día, a consecuencia del abordaje de su pareja y por fortuna sin que hubiese que lamentar desgracia personal alguna.

Según los informes que nos facilitaron, la citada embarcación es propiedad de Francisco Quero Gutierrez e iba mandada por el patron Juan Garcia (a) El Lindo, cinco marineros a sus órdenes y un motorista.

El laúd perdido se encontraba a la indicada hora en unión de su pareja, dedicado a la recogida de las redes y por causas que desconocemos fué abordada, yéndose en pocos segundos a pique y arrastrando consigo los enseres y efectos, no ya de la embarcación, si no de los pobres tripulantes.

Por fortuna, las embarcaciones que pescaban en aguas contiguas al lugar del suceso, corrieron bien pronto y pudieron auxiliar a los tripulantes, entre los que se encuentran dos de ellos que no saben nadar y que de no haber tenido un socorro inmediato, hubiesen tenido una muerte cierta.

El dueño y tripulantes de la embarcación siniestrada, quedan en apuradísima situación económica.

UN IMPRESO

PRESUPUESTO ORDINARIO DE LA DIPUTACION PROVINCIAL

Constituye un volumen de 233 páginas, admirablemente impreso en los talleres tipográficos de nuestro antiguo amigo don Celedonio Pelaez, el Presupuesto ordinario de ingresos y gastos para el año corriente, de nuestra Excelentísima Diputación Provincial, que el Presidente de la citada corporación don Juan Maria de Madañaga y Orozco nos envía y cuya atención estimamos en cuanto vale.

Según el citado impreso, el presupuesto de ingresos que abarca 19 capítulos, suma en total la cifra de 2.897.120'92 pesetas y el de gastos 2.892.325'03, existiendo según la resta de las cantidades citadas, una diferencia a favor de la Diputación Provincial de 4.795'89 pesetas.

ESPECTACULOS

En Variedades

Esta noche se proyectarán las películas «Las cómplices de los hijos», y «Ricardito, sonámbulo».

Noticias Telegráficas de la tarde

De nuestro corresponsal especial

Varias noticias

Madrid, 7

Prácticas militares en la montaña

Han quedado organizadas definitivamente las prácticas militares en la montaña.

En ellas participarán doce batallones de infantería, tres regimientos de artillería y un regimiento radiotelegráfico.

Se distribuirán fuerzas en los Pirineos, Guadarrama, los Gredos, Serranía de Ronda, Galicia y Asturias.

Son las primeras prácticas de conjunto que se realizarán en España.

Publicación en la "Gaceta"

Se publica en la «Gaceta» de hoy lo siguiente:

Aprobando el Reglamento para el funcionamiento de una Caja Motor Automovil del Estado.

Nombrando a don José Manuel Verdú, delegado oficial del ministerio del Trabajo en la Feria de Muestras de Milán.

Publica el Reglamento porque se ha de regir la Caja de Socorros y Ahorros de los ferroviarios.

Un perro muere a cuatro personas

En el jardín de un hotel situado en la calle de Hilarion Eslava, un perro ha acometido esta mañana a una mujer y a tres hijos pequeños de esta.

La madre y uno de los hijos quedaron en estado grave.

Los vecinos cuando se dieron cuenta de lo ocurrido, mataron al perro a pedradas y silletazos.

Se cree que el animal estuviese rabiando, y en prevención se le han aplicado a los heridos inyecciones antirrábicas.

Inauguración de un Colegio Universitario

El día 17 marchará el ministro de Instrucción pública señor Callejo a Santander, con objeto de asistir a la inauguración de un Colegio Universitario.

Acompañará al señor Callejo el Director de Enseñanza señor Somonte.

Se han solicitado numerosas matriculas.

Primo de Rivera en Madrid

Anoche llegó de El Escorial el Presidente del Consejo general Primo de Rivera.

Hoy despachó con los generales Martinez Anido y Lósada.

Después de almorzar con su familia regresó a El Escorial.

Entrega de conclusiones

Los decanos de las Facultades de Medicina y Ciencias entregaron esta mañana al ministro de Instrucción pública señor Callejo las conclusiones sobre la incompatibilidad en las asignaturas.

Escolares polacos

Una comisión de estudiantes católicos visitó al señor Callejo, comunicándole que en el mes de Septiembre llegarán a

Madrid treinta y siete escolares polacos.

Reparto entre los maestros

La Confederación de Maestros trató con el ministro de Instrucción pública señor Callejo del reparto de medio millón de pesetas entre los maestros del segundo escalafón.

Un suicidio

En una taberna establecida en la calle de Don Ramón de la Cruz se suicidó esta tarde, dándose una cuchillada en el vientre, el encargado de la taberna.

Los móviles para decidirse a dar fin de su vida fueron una enfermedad que padecía.

TOROS

Madrid 7

Ofrecimiento a Félix Rodríguez

Dicen de Santander, que al diestro Felix Rodriguez le ha ofrecido una empresa valenciana las cuatro corridas de la feria en 12.000 pesetas cada una, 6.000 en la de Octubre y para la próxima temporada 10.000.

La corrida goyesca

Comunican de San Sebastián que para la corrida en honor de Goya se han pedido localidades por valor de medio millón de pesetas.

Desde Paris irá un tren especial conduciendo a 600 pasajeros.

La primera de feria

En Pamplona se ha celebrado la primera corrida de toros con motivo de la feria y fiestas en honor de San Fermín.

El ganado del conde de Cortés cumplió.

Marcial Lalanda estuvo admiradísimo.

Barrera colosal. En su primero fué cogido aparatosamente al entrar a matar, recibiendo un puntazo leve.

Armillita chico valiente.

PERPEN

Establecimiento de Tejidos

"La Verdad"

PASEO DEL PRÍNCIPE, NÚMERO 27.—ALMERIA.

En el sorteo de un día de venta, de las realizadas en el mes de Junio, ha correspondido al día 1.º, del pasado.

Venta de retales todos los sábados.

Esta Casa recuerda a sus compradores que continua concediendo un día de venta al mes, mediante sorteo

CARTEL DE TOROS

PARA LA FERIA PROXIMA

El cartel anunciado para las corridas de toros de nuestra próxima feria, ha sido variado en vista de que el célebre diestro Juan Belmonte ha declarado terminantemente que este año no alternará en ninguna plaza, a no ser que sea para algún festejo taurino benéfico.

La empresa, debido a la actitud de Belmonte, ha propuesto a la Comisión de festejos del Ayuntamiento, la siguiente combinación:

PRIMERA TARDE.—Ocho toros para Cagancho, Rayito, Félix Rodríguez y Gitanillo de Triana.

SEGUNDA TARDE.—Los Charros Mejicanos y dos novilleros de gran fama.

TERCERA TARDE.—Otros ocho toros, que despacharán Chicuelo, Enrique Torres, Félix Rodríguez y nuestro paisano Relampaguito.

La Comisión de Festejos que se reunió anoche, especialmente su presidente señor Sánchez Ulibarri que nos facilitó ayer estos datos, es partidaria de que las dos corridas de la primera y tercera tardes, sean de seis toros en vez de ocho y que los diestros alternen una sola vez, sustituyéndose a Félix Rodríguez por otro de buen cartel en la segunda corrida.

Juzgado Municipal

DIA 7

Distrito de la Audiencia

No se hicieron inscripciones.

Distrito de San Sebastian

NACIMIENTOS.—María Rodríguez Puertas.

DEFUNCIONES.—Antonio Lorenzo Iniesta, de 60 años, de tuberculosis.

MATRIMONIOS.—Ninguno.

VA ADELANTANDO

Parcelación de tierras

La parcelación de grandes fincas entre los colonos, para librarles de su condición actual y llevarles a la categoría de dueños, ha adelantado en muchos distritos.

Ya se acordó hace tiempo la adquisición de una finca en un pueblo de la provincia de Burgos por varios colonos, y han comenzado los cultivos este año, que ofrecen el pago inmediato del veinte por ciento de la tasación de la tierra, como primer plazo de amortización.

También varios labriegos del pueblo de Codorniz, en Segovia, han solicitado que se les haga una operación parcelaria en una finca que perteneciera a una cape llanía. Estos recibirán la promesa del terreno, previas las condiciones de trámite, y se lo repartirán.

El propietario de una de las fincas que ocupan la casi totalidad

del pueblo de Medina de Voltoya, en la provincia de Avila, se ha puesto, así mismo, de acuerdo con los colonos de la misma para proceder a la parcelación del terreno, y solicitó el apoyo oficial, con el objeto de transformar los derechos de propiedad, que recaerán entre quienes cultivan la tierra.

Una comisión de Puente de Tajo, provincia de Madrid, solicitó también autorización para parcelar una gran finca, de acuerdo con su propietario, y otra comisión de Monte del Marques, en Valladolid, se ha dirigido al Gobierno para que resuelva el problema agrario de aquella comarca, por medio de la parcelación de la grandes fincas.

TRIBUNALES

Pleitos contenciosos

Ante el Tribunal provincial de lo Contencioso-Administrativo, se

han entablado los siguientes pleitos:

Por don José Núñez González contra acuerdo del Tribunal Económico-Administrativo que le clasificó como industrial en concepto de vendedor de verdes y forrajes.

Por la Compañía de los Ferrocarriles Andaluces contra el mismo Tribunal que la declaró incluida en los repartimientos de utilidades de Benahadux y Huércal.

Y por don Francisco Andrés Fernández e hijos contra el acuerdo de la Comisión provincial que declaró prescrito un crédito de 3.437,50 pesetas a favor de doña Angustias Campiña.

EN LA AUDIENCIA

Juicio celebrado

En la Sala segunda se celebró ayer la vista señalada de causa del Juzgado de Berja por un delito de robo.

Señalamientos para mañana

Sección primera.—Vista de cau

¿QUEREIS LA SALUD?



Cura primavera de la sangre. Reconstituyente, tónico, eficaz, aperitivo e higiénico.

De venta en Farmacias y Droguerías. Depositario: JUAN MARTIN, Alcalá, 9 Madrid.

sa número 10 de 1928, procedente del juzgado del distrito de San Sebastian, contra Juan Ruano y Fernando García, sobre estafa.— Abogados, don José Fernández Orts y don Manuel García del Piñero; procuradores, don Antonio Rueda y don José Fernández Campos.

Sección segunda.—Vista de causa número 135 de 1927 del Juzgado de Gerga, contra María Aguilar González, sobre coacciones.— Abogado, don José Muñoz Campos; procurador, don Juan Villaspesa.

BANDA MUNICIPAL

Música en el Bulevar

El programa de las obras que ejecutará esta noche la Banda Municipal, de diez y media a doce y media, en el Bulevar, es el que sigue:

«Ca... c'est Paris», (one step), a petición.— Padilla.

«El último romántico», (mazurka), estreno.— Soutullo y Vert.

«La del Soto del Parral», (fantasía, segunda parte), a petición.— Soutullo y Vert.

«Los de Aragón», (selección), estreno.— Serrano.

«Las Castigadoras», (paso doble), estreno.— Alonso.

DE ABASTOS

Varios decomisos

El Delegado de Abastos señor Pérez Hita, a propuesta del Veterinario de servicio en la plaza de Abastos, procedió ayer al decomiso de veinte kilos de pescado de varias clases, por no encontrarse expresada mercancía en condiciones para el consumo.

Igualmente fueron decomisados ayer varios quesos blancos, que analizados en el Laboratorio municipal, dietaminaron en el expresado centro, que por el estado de fermentación no se encontraban en buenas condiciones.

EN LA CARRERA

Madrid-Paris-Copenhague

CONCURRIERON OCHO MARCAS

PRIMERA:

—BUICK—

En 45 horas diez minutos

CUATRO HORAS DIFERENCIA SEGUNDO COCHE

El "BUICK" sigue su carrera de éxitos

Si quiere conocer los detalles que hacen de este automovil el coche mundial, visite la

Exposición ROMAY

Bulevar, 56 (al lado del Casino)

INFORMACIÓN TELEGRÁFICA Y TELEFÓNICA

De nuestro servicio especial

Las noticias

==

Madrid, 7

Intoxicados con sardinas en escabeche

En la casa de socorro del distrito de la Inclusa, fué asistida hoy una familia compuesta de seis personas, quienes padecían grave intoxicación a causa de haber ingerido sardinas en escabeche.

Banquete a Callejo

Los decanos de todas las Facultades de España han obsequiado con un banquete al ministro de Instrucción pública señores Callejo.

El señor Ureña brindó por su antiguo discípulo señor Callejo, haciendo grandes elogios sobre sus orientaciones.

El señor Callejo lo agradeció, anunciando que anualmente reunirá a todos los decanos.

Estos dirigieron telegramas de salutación al Rey y al general Primo de Rivera.

Solemnizando la fecha del 7 de Julio

Los milicianos residentes en Madrid solemnizaron la fecha del siete de Julio, celebrando solemnes funerales en la iglesia de San Francisco el Grande.

Después desfilaron bajo el arco conmemorativo.

Protección a los niños desprovistos de fortuna

La Sección de Educación de la Asamblea Nacional ha encargado al señor Gonzalez Oliveros que redacte un proyecto sobre protección y auxilio a aquellos niños que desprovistos de fortuna revelan notable capacidad intelectual.

Extravío de acciones

El exministro señor duque de Almodovar del Rio ha denunciado al Colegio de Agentes de Bolsa el extravío de diez acciones de la Compañía de Explosivos.

La Reina y los infantes a San Sebastian

Esta noche, a las 8'40, en tren especial, marchó a San Sebastian la Reina doña Victoria, acompañada de los infantes doña Beatriz, doña Maria Cristina, don Juan y don Gonzalo.

A la estación acudieron a despedirlos los ministros y las autoridades.

De aviación

Madrid, 7.

El vuelo de Ferrarin-Delprete

Cablegrafian de Río Janeiro que antes de aterrizar el avión «Taurés Savoia» estuvo navegando varias horas sin orientarse a causa de la densa niebla que reinaba.

Cuando aterrizaron, sorprendió a los aviadores el hallarse en las cercanías del punto de partida, siguiendo el viaje a la capital en un aeroplano postal.

El recibimiento dicen que fué calurosísimo.

Ha sido enviado un remolcador para que recoja al «Savoia», pues al aterrizar se le rompieron las ruedas.

El comandante Ferrarin manifestó que el aparato respondió plenamente, superando a las esperanzas que se tenían. Al salir de Italia sobrevino una oscuridad grande, orientándose por medio del compás hasta el amanecer; pero apenas hubo luz distinguieron la roca de Gibraltar y pudieron capear el mal tiempo a su paso por Africa.

Añadió que el aparato aguantaba magníficamente los embates del viento y que cerca del Brasil se les inutilizó el aparato de la radio, que recibían despachos pero no podían contestarlos. El viento se acrecentó, pero la resistencia del aparato les hacia avanzar sin miedo, pudiendo aterrizar.

Terminó diciendo que des-

pues de pasar por Natal, persistieron los vientos contrarios.

Los tripulantes del «Bremen»

Han llegado a Holanda los tripulantes del avión «Bremen» que procedían de Irlanda.

Dichos tripulantes visitarán al ex kaiser.

¿Fué suicidio?

Algunos periódicos de Londres insinúan que el millonario Locwenstein se dirigía a aquella capital para hacer frente a varias dificultades económicas.

Dichos periódicos hablan de que fuera posible se suicidara.

Otros aviadores.--Manifestaciones de júbilo

Cablegrafian de Nueva York que llegaron miss Carhart y sus compañeros de aviación Stultz y Gorden.

El recibimiento hecho a estos fué verdaderamente entusiasta, pues las sirenas de los barcos atronaban el espacio y los automóviles no cesaban de tocar las bocinas.

Numerosos remolcadores salieron al encuentro del paquebot que los conducía.

Los citados aviadores se dirigieron directamente al Ayuntamiento, arrojándoseles en el trayecto millares de serpentinas, papellitos y flores con letras que decían lacónicamente: «Lady Lindy».

Se la conoce con este nombre a la aviadora, por el parecido extraordinario que tiene con Lindberg.

La recepción celebrada en el Ayuntamiento fué brillantísima, dando la bienvenida a los aviadores el alcalde de la ciudad.

¿Se salvaron algunos?

Desde Estokolco comunican que se cree que el «Citta de Milano» debió salvar a algunos de los tripulantes del dirigible «Italia».

Se esperan noticias, reinando gran ansiedad.

En honor de un aviador

Dicen de Tetuán que el in-

fante don Alfonso asistió a un banquete organizado en honor del capitán aviador señor Martín, a quien se le ha concedido la cruz laureada de San Fernando.

También concurrieron al banquete los generales Sanjurjo y Millan Astray.

Homenaje.--Un monumento

Comunican de Barcelona que el día 19 se cumple el primer aniversario de la muerte del aviador señor Durán, compañero del comandante Franco y Ruiz de Alda en el vuelo a Buenos Aires.

Se le rendirá un homenaje suntuoso, activándose el monumento que quedará erigido en Montjuich.

Será coronado el monumento con una figura de bronce que simboliza el dolor y la gloria.

De Provincias

Madrid, 7

Choque de automóviles

Comunican de Las Palmas, que un automovil del propietario don Nicolás Cabrera, chocó con otro del médico don Antonio Melián.

Este y cuatro señores que le acompañaban, resultaron heridos.

Otro choque

También dicen de Salamanca, que otro automovil del ganadero don Juan Luis Valle, al que acompañaba su hermana y una nieta de tres años, chocó con un arbol, volcando el vehículo.

El nieto resultó muerto, la hermana herida de gravedad y el ganadero con varias contusiones.

El chofer quedó ileso.

Accidente número...

En Guadalajara, a consecuencia de un accidente de motocicleta, resultó herido el ayudante del Catastro don Juan López Alvarez.

Llegada de la Reina doña María Cristina

Participan de San Sebastian que esta mañana a las nueve y media, regresó de Munich y París la Reina doña María Cristina, acompañada de la infanta doña Isabel Alfonso.

La augusta dama, desde París realizó el viaje en automóvil.

Mañana acudirá a la estación a recibir a la Reina doña Victoria y a sus hijos.

El tren real se detendrá media hora en Tolosa, con objeto de que las infantas puedan pararse para la ceremonia del abanderamiento de los cruceros «Blas de Lezo» y «Sebastian Elcano».

Para asistir al abanderamiento

Otro despacho de San Sebastian comunica la llegada del ministro de Marina almirante Cornejo.

A medio día obsequió con un banquete a las autoridades de Marina y a las comisiones que llegaron para asistir al abanderamiento de los cruceros.

El ministro visitó esta tarde los cruceros «Blas de Lezo» y «Sebastian Elcano», revistando las tripulaciones.

Después cumplimentó a la Reina doña María Cristina.

Palomas mensajeras.—Numerosas apuestas

Dicen de Barcelona que en la explanada de la exposición se dió suelta a 8.000 palomas mensajeras de Bélgica, Francia, Holanda y otras naciones.

Estas se orientaron rápidamente, tomando la dirección Norte.

Se cruzaron apuestas por valor de un millón de francos.

DE BOXEO

Madrid 7

Combate entre Hilario Martínez y Dundee

Telegramas recibidos de Barcelona dan cuenta de la gran expectación que reina para presenciar el combate concertado entre Hilario Martínez y Dundee.

En la taquilla se establecieron largas colas para proveerse de localidades.

Estas quedaron agotadas a poco de comenzar a expenderse.

Martínez derrotado

Esta mañana se ha re-

vido un despacho urgente participando que obtuvo el triunfo Dundee por abandono de Hilario Martínez al octavo round.

Otro combate entre Uzcudun y Haymán

Dicen de San Sebastian que reina poca animación en aquella población para presenciar el combate de boxeo entre Paulino Uzcudun y el alemán Haymán.

Estos se pesaron esta mañana.

Uzcudun arrojó 90 kilos 400 gramos, y Haymán 86 900.

Las apuestas que se han cruzado son favorables a Paulino, pues este se presenta pleotórico de sus facultades.

Uzcudun comió abundantemente, acostándose.

La taquilla se halla floja, apesar de que llegan muchos bilbaínos.

Triunfo Uzcudun al undécimo asalto

Otro telegrama de San Sebastian comunicado a última hora dice, que Paulino Uzcudun derrotó por k. o. al undécimo asalto al alemán Haymán.

El público entusiasmado abrazó a Uzcudun vitoreándolo.

Del Extranjero

Madrid 7

El Rey en un partido de tennis

Telegrafian de Londres que el Rey de España, acompañado del duque de Alba y de nuestro Embajador, asistió a los partidos de tennis.

El señor Laconte ganó el campeonato de pruebas simples de caballeros.

PERPEN

VIAJEROS

Procedente de Madrid se encuentra en Almería en uso de licencia, el profesor de la Escuela de Huérfanos del Cuerpo de Telégrafos don Luis Abad Carretero.

—Esta madrugada ha regresado a Cuevas el exdiputado a Cortes y alcalde de aquella ciudad don Francisco Soler y Soler, acompañado de su hijo el abogado don Francisco Soler Bans.

—También ha marchado a Cuevas el exdiputado provincial don Manuel Martínez García.

PAPEL DE FUMAR

Indio Rosa

Concierto musical dedicado a España

La estación emisora de onda corta «P. C. J. J.» de Eindhoven (Holanda), anuncia una emisión especial para el día 10 del actual mes de Julio, dedicada a los radioaficionados españoles.

Tal emisión tendrá lugar de las 21 a las 23:30 hora meridiano de Greenwich.

Damos la anterior noticia, por el interés que pueda tener para nuestros lectores aficionados a la radio.

BOTICA CENTRAL

DEL LICENCIADO

JOSÉ PÉREZ LÓPEZ

Productos químicos y farmacéuticos. Preparaciones químicas. Especificaciones nacionales y extranjeras. Aguas minerales. Ortopedia. Algodón, gase y vendas antisépticas.

Servicio esmerado y económico. REAL. NÚM. 15. — ALMERÍA.

GACETILLAS

Para los estudiantes

Ayer tarde se recibió en este Instituto un telegrama de la Universidad de Granada, participando al Director que el jueves próximo, a las ocho de la mañana, darán comienzo los exámenes del Bachillerato, sección de Ciencias.

Clausura de traperías

El señor Gobernador civil ha recordado al Alcalde la clausura de todas las traperías, si no se cumple con lo que dispone la Real orden de 25 de Septiembre de 1920.

Nombramiento

Ha sido nombrado representante de la Sociedad de Autores Españoles en Velez Blanco, don Pedro Prieto Oliver.

Música en "Diana"

Esta tarde de 6 a 8 dará un concierto en el «Balneario Diana» la banda de música municipal.

Servicio de autobuses desde la Puerta de Purchena.

Restaurant a precios económicos.

Un atropello

En la casa de socorro ha sido curado de una contusión en la pierna derecha, Manuel Ruiz Montoya, lesión que le causó Antonio Sierra Capdevila que lo atropelló con la bicicleta que montaba.

Comprobación

Se ha ordenado que la comprobación de pesas y medidas tenga lugar los días 10, 11, 12, 13 y 14 del actual en Sorbas y el 23, 24, 25 y 26 en Vera.

Por maltrato

En la Comisaría de Vigilancia ha denunciado Matilde Alonso Dominguez, haber sido amenazada y maltratada por las hermanas Josefa y Ana Diaz Ferrón.

Se alquilan

unos altos al final de la calle de la Reina, con vistas al Parque. En esta imprenta darán razón.

Tiro Nacional

A las 4, 5 y 6 de esta tarde, saldrá el automóvil del domicilio social, para continuar las prácticas de tiro con fusil en el Polígono de esta representación.

Construcción de aceras

En el Ayuntamiento se celebró ayer un concurso para la construcción de aceras en la calle del Jaul.

Les fueron adjudicadas las obras a don Gabriel Bayo, en la cantidad de 2.064 pesetas, por ser el mejor postor.

Recomendamos

a nuestros lectores que a su paso por Madrid, deben hospedarse en el Hotel Londres, pues las ventajas que ofrece le hacen acreedor a toda recomendación.

Subasta de espartos

El Ayuntamiento de Alcolea ha anunciado la subasta de 600 quintales métricos de esparto de sus montes.

Mendigo escandaloso

En la plaza del Carmen fué detenido ayer mañana por la Guardia municipal, el mendigo Antonio Carretero Sanchez, natural de Canjajar, porque se encontraba en aquella vía en estado de embriaguez, blasfemando y promoviendo escándalo.

Una vacante

Se encuentra vacante la plaza de practicante de la Beneficencia municipal de Velez Blanco.

Pastoreo y sustracción

Ante el Juzgado municipal de Macael, ha denunciado la Guardia civil a Máximo Ortiz García y Ramón Cruz Expósito, por causar daños en propiedad particular con ganado que conducía.

También ha denunciado ante el Juzgado de Olula del Rio, a Antonio Rodríguez Saez, por sustraer aguas de la acequia del pago del Lugar y utilizarlas en su fábrica de aserrar mármoles.

De ornato

Ayer solicitó don José Roda Rodríguez, el correspondiente permiso del Ayuntamiento, para sustituir la escalera que está ruina en la casa número 26 de la calle Real, que es de su propiedad.

—La Comisión de Ornato se reunió ayer, despachando varios asuntos que tenía pendientes.

Registro minero

En el Gobierno civil se solicitó ayer por don Angel Izquierdo Alba, vecino de Melilla, la propiedad de 198 pertenencias mineras de giobertita o tierras magnesiadas, con el nombre de «Santa Clara», situadas en los parajes Barranco del Fraile, Pecho Colorado y otros, del término de Huercal de Almería.

Entre cabreros

Ayer se encontraron en la Rambla de Belén, los cabreros Manuel Palenzuela Gonzalez, vecino de Huercal y otro apodado «Misinda», de Viator, «resultando» del encuentro que el segundo propinó al primero un fuerte golpe con una vara.

Página para las damas

Para la mujer

Los perfumes

Por muy duradero que sea un perfume en la carne, en el pañuelo, en el vestido de una mujer, a la larga, cuando la ausencia del hogar o del hotel—si se trata de una turista se prolonga mucho, la fragancia se debilita y casi se desvanece. El aire libre y la atmósfera, a lo mejor cargada de humo de tabaco o de gases aún más groseros, de ciertos recintos cubiertos, tales como teatros, cines, cafés, la van barriendo con su roce...

En algunos lugares públicos hay tocadores y, en los tocadores hay esencias; pero, aunque esas esencias fueran exquisitas—que no suelen serlo—, como cada mujer tiene la suya predilecta, la que «mejor la sienta», si la mujer sabe elegirla, no es fácil que toda hija de Eva encuentre, entre ellas, la de su especial predilección.

Llevar en el bolso un frasquito con el perfume preferido sería ya llevar en el bolso demasiadas cosas y, a ese paso, tendría que ser sustituido dicho adminículo, dentro de poco, por un saco de mano o por unas alforjas.

De todo lo apuntado ha nacido la idea en los industriales parisienses, atentos siempre a las más nimias necesidades femeniles «smarts», de ofrecerle a Fémima unos «pendentifs» que la volverán loca.

Como «pendentif» son un encanto. Flores de oro y esmalte, de platino y ágata; elefantitos de marfil ¡que cruel ironía!—en equilibrio sobre una bola de oro; gatitos de oro y esmalte jugue-

teando con una perla, regaderitas de oro y nacar...

Pero la gracia está en que no es lo «pendentifs» a la vez son vaporizadores. Fémima los podrá llenar de su perfume predilecto, al salir de casa, y podrá cuando le venga en gana perfumar su vestido, su pañuelo, sus manos, su descote... y sus labios cuando sea del caso.

El escribir cartas breves en una cartulina, incógnita lectora, es una moda de las que resisten el peso de los años. Esa costumbre sigue siendo tan «chic» como hace tres lustros. Lo que, por el contrario, está bastante «demodé» es la tarjeta postal ilustrada, cuyo uso, entre la gente distinguida, es ya cosa casi exclusiva de los turistas, en los que tiene una explicación satisfactoria.

En quienes no usan tales tarjetas como envío afectuoso de viajero que ante un paisaje, ante una perspectiva urbana, ante un bello edificio antiguo, se acuerda del amigo o la amiga distante, el preferirlas a las simples postales del Estado—si no quieren escribir una carta—ha sido siempre absurdo. ¿A qué viene, por ejemplo, «darle los días» a un amigo en una postal ilustrada con la effigie de la Chelito?... Aun puede pasar que ilustre la postal el fotograbado de un cuadro; pero rara vez «La meninas» o «La Gioconda» concuerdan ni remotamente con el texto de la misiva.

F. de L.

Notas de la moda

Las telas que se usan más en el momento actual son el moaré, tafetan y satén, tanto para abrigo como para faldas y chaquetas cortas estilo sastre, con blusas jumpers blancas en satén espumilla u organdi. Se llevará tanto de mañana como de tarde.

Las ondas de diagonal incrustadas alrededor del ruedo en todos los bordes de un conjunto, se usan muchísimo como adorno. Los echarpes y corbatas predominan; los tapados de sport, tarde y noche, tienen dobles puntas que forman parte del saco cruzadas adelante y cayendo detrás. Lo mismo que éstos se usan los pañuelos; dan un toque final a un conjunto sencillito. Son unidos con bordes que contraste o con un monograma grande bordado en una punta.

Las líneas de cuello son interesantes. Para los modelos de día se ven las formas en V cruzadas;

líneas ovaladas con delanteras incrustadas, escotes cuadrados o con líneas diagonales. En los trajes de noche las líneas en V son altas en adelante y muy escotadas en la espalda.

LA VIDA Y LA MODA

Arte equivocado

Los enamorados de lo bello, creen que su gusto depurado está muy lejos de mirar las cosas bajo el punto de vista deshonesto. Aunque fuera esto cierto, pensarían así una exigua minoría de los humanos. Los gustos artísticos son muy variados, y el espíritu de los hombres más todavía.

Cuando se persigue una revista pornográfica, dicen que no es pornografía lo que allí se hace, sino arte, puro arte incapaz de atraer miradas que no sienta así.

Se equivocan siempre. Un desnudo, pocas veces suele resultar artístico, no va por la intención

del autor, sino por la persona que lo admira. Cualquier simple detalle lo convierte en obscenidad, y esto es lo que no quieren verlos que tanto miran y discuten en estas cuestiones.

Pero el tema de hoy no lo queremos supeditar a esto, que necesitaría muchas cuartillas para desarrollarlo. Lo queremos solamente bordear tocando aquellos puntos que más nos interesan.

¿De qué sirve—pregunto yo—que se persiga y castigue la pornografía en la revista, si hoy los diarios ofrecen sus páginas a las fotografías más escandalosas que circulan por el mundo?

Lo que se discute a las revistas picarescas, se consiente a los diarios que se las dan de serios. Las fotografías de desnudos, conteniendo un arte chabacano, que raya con lo inmoral, se lucen en periódicos leídos muchas veces por personas sensatas, que pretextan cualquier sección para comprarlos, como no dando importancia a la ideología del mismo.

Estos periódicos circulan por todas las manos, sin censuras gubernativas en el aspecto moral aunque la lleven en el aspecto político.

Nos asustaríamos ver en el hogar una revista galante con un desnudo, y no queremos dar importancia a un periódico diario, con esa misma fotografía... ¿Pero, es que lo que se combate es la fotografía obscena, o el título de la publicación donde se inserta?

Francamente, no acabamos de comprenderlo.

Estamos viendo desfilan cuadros de artistas cinematográficas como arte, procedentes de lejanas tierras donde debe enseñarse todo con una naturalidad asombrosa por las muestras que se reciben. Hay entre ellas grandes bellezas, pero no todo es arte, y menos arte puro, porque hay que diferenciarlo del arte equivocado que muchos aprecian, quizá más por lo último que por lo primero.

Se puede hermanar lo bello con lo moral, así como también se debe separar lo obsceno de lo artístico, que en el templo de este no debe ni puede tener entrada el anterior.

¿Está claro?

SOLEDAD CUEVAS

Recetas culinarias

Jalea o conserva de uvas

Después de quitada la raspa y escobajo de la uva, se estrujan los granos entre las manos, enseguida se exprimen metidos en una servilleta o rodilla para sacarle todo el mosto, y se cuece lo mismo que el zumo de grosella.

Para cada libra de mosto de uva muy madura, se echará media libra de azúcar.

Gazapo en adobo

Después de haberlos despojados de la piel y huesos, se mechan con tajadas medianas de tocino y lonjitas de jamón crudo, sazónándolos con especia y sal. Hecho esto se arrollan muy apretados desde las ancas hasta el cuello, sujetándolos con un bramante; en esta disposición se ponen en una cacerola con aceite, sal, especias, laurel, tomillo y albahaca y se hace que cuezan una hora al fuego manso pero sin hervir, dándoles vueltas de vez en cuando para que se verifique la cocción con igualdad. Se deja que escurran hasta el siguiente día y se hacen trozos, de modo que puedan acomodarse en tarros pequeños, cubriéndolos enseguida con aceite. Cuando hayan de emplearse se sacan de la vasija, se cortan en ruedas delgaditas y se sirven con perejil picado, rociadas con el aceite del escabeche.

Salsa española a lo aldeano

Cuando se haya de dar una gran comida para la que con anticipación debe haberse acopiado mucha caza y aves caseras, se tendrá cuidado al tiempo de prepararlas de poner a un lado los despojos. Rehóguense estos con manteca, con los de ternera y setas, mezclando después tres o cuatro cucharadas de harina, y empápanse con caldo de puchero; añádase una zanahoria, cebolla, tomillo, laurel, pimienta, sal y clavillo. Hágase hervir y derrámese media botella de vino blanco al cabo de dos horas de retiro del fuego y se cuele para separar los huesos.

Lecciones de cosas

Los objetos de caucho vulgarizado suelen endurecerse y ponerse quebradizos, hasta el punto de quedar inservibles.

Esto se remedia sumergiéndolos en una mezcla de cincuenta partes de agua por una de amoníaco, dejándolos en ella hasta que recobren la flexibilidad apetecida.

Para limpiarse la dentadura, se puede preparar en casa un excelente y económico polvo dentífrico, reduciendo a polvo fino cuarenta gramos de pan carbonizado o de carbón vegetal y mezclándolo con dos gramos de magnesia. Si se quiere aromatizar, pueden agregarse 20 centigramos de esencia de menta.

El suelo de una habitación donde haya una persona atacada de cualquier enfermedad contagiosa, no debe barrerse, sino fregarse con un trapo humedecido en agua boricada, con el fin de que el polvo no moleste al paciente y de que los gérmenes patógenos que flotan en el aire del aposento no salgan por las puertas y ventanas.

"Boletín Oficial"

Extracto del correspondiente al día 5:

Registro minero solicitado por don Federico O. Rideon, de 36 pertenencias de manganeso, en término de Nijar.

—Circulares gubernativas sobre carreteras y comprobación de pesas y medidas.

—Recordatorio del arrendatario del contingente provincial a los alcaldes sobre el ingreso de lo que les corresponde por el Instituto de Higiene.

—Notificación sobre caducidad de registros mineros.

—Pleitos incoados ante el Tribunal provincial de lo Contencioso.

—Edictos del Juzgado municipal de Garrucha.

—Edictos de los Ayuntamientos de Felix, Pechina, Nijar, Velez Blanco, Alicún, Lucainena de las Torres, Sorbas y Lucar.

—Relación de deudores al Estado de la ciudad de Berja.

—Relación de licencias de caza y uso de armas expedidas en este Gobierno civil durante el mes de Junio del año actual.

BIBLIOGRAFIA

Libros recibidos

"Almería Ilustrada"

Hemos recibido el proyecto de revista de arte y actualidades gráficas que en breve comenzará a publicarse, esmeradamente editada y que lleva por título «Almería Ilustrada».

Tanto la impresión tipográfica como los grabados, son merecedores de todo elogio.

Esta revista está llamada a ser la preferida por el público. Es un paso de avance en el progreso del arte gráfico almeriense. Para realizarlo se ha montado un taller de fotograbados, y cuenta además con la colaboración de los más distinguidos intelectuales de la prensa madrileña y la de los artistas y escritores más prestigiosos de Almería.

Deseamos que este proyecto sea pronto realidad y que su vida sea larga.

"Sobre Política Social"

Hemos recibido el número cinco de la importante revista de Po-

lítica Social, órgano del movimiento corporativo español, anejo al Boletín oficial del ministerio de Trabajo, Comercio e Industria que tan acertadamente dirige don F. Rivera y Pastor.

El citado volumen corresponde al mes de Mayo próximo pasado, y cuyo envío agradecemos.

"La Farsa"

Esta notable publicación, que no defrauda nunca a sus numerosos lectores, ofreciéndoles obras de capital interés y notoria importancia, publica en su último número una de las maravillosas joyas del teatro de Benavente: «Y va de cuento»..., obra en la que culmina la magia poética y la profunda y dulce filosofía del maestro.

Por voluntad expresa de don J. Benavente, «Y va de cuento» no se había publicado hasta ahora, y así hoy La Farsa puede ofrecer a sus lectores las primicias de esta magnífica comedia.

"La Novela Mundial"

La Novela Mundial, en su último volumen llegado a nuestras manos, publica la valiosa obra de Joaquín Velda, titulada «Madame Centurión» y como todos los tomos publicados por la prestigiosa editorial Rivadeneyra, está puesto a la venta al precio de treinta centimos ejemplar.

"El Teatro Moderno"

«Old Spain», de Azorin, la comedia en tres actos y un prólogo estrenado en el teatro Reina Victoria de Madrid en la noche del 4 de Noviembre de 1926, es la elegida por «El Teatro Moderno» en su volumen número 148 y puesto a la venta al precio de cincuenta céntimos ejemplar.

Sobre casi nada

Ya está aquí, Julio Camba otra vez. Su leyenda de perezos gana da ciertamente por méritos, amenaza derrumbarse y esto es una cosa grave. Una de las características de nuestra vida moderna es el que está fundada sobre tópicos, frases hechas e ideas a la medida. El valor de la voluntad, la seriedad británica, el desastroso guardarropa de general Weyler y la pereza de Camba, son unos de esos tópicos fundamentales. Si uno de ellos se derrumba ¿que va a pasar aquí?

Hace unos días el gran humorista español publicó un libro interesantísimo con el terrible título, casi enciclopédico, de «Sobre casi todo» y actualmente acaba de lanzar a la luz pública una nueva obra con el nombre equivoco de «Sobre casi nada». Título ciertamente alarmante pero que es engañoso y pérfido. «Sobre casi nada» es todo. Es la vida y el mundo, son los calamares, los reyes negros, los perros, el turismo, el Polo Norte, las mujeres de los escritores, los criminales caballescros, Colón, la viruela, Ford el multimillonario y sobre todo Camba. Si Camba, visto en sus aspectos más curiosos, en sus momentos de confesión más sincera.

Por que el escritor nos hace en este libro las revelaciones más sensacionales; nos revela el secreto de su pereza y nos demuestra cuan caro y original es su deporte favorito. Todo lo que gana y deja de ganar lo emplea en ese vicio del ocio. Ha llegado en este punto a alcanzar la fórmula matemática perfecta, el nivel de equilibrio ideal entre la producción y el consumo. No menos emocionantes son sus declaraciones sobre el por qué misterioso de ser un soltero consciente y vale-

roso, a prueba de impuestos de todas clases. Pero, sería inútil querer seguir al autor por la fronda de su último libro, es algo complicado y sutil que escapa a toda clasificación conocida. Es Camba en su momento cenital. Camba de quien dice Gomez de Baquero que el mas grande humorista de la época, el que mas entretiene, el que mejor escribe y el de más talento.

Muchos elogios son estos para un hombre solo, y aunque hemos llegados a las épocas de la saturación del adjetivo. Camba, los puede llevar todos dignamente y aur quedará algún sitio mas para otros nuevos,

El mejor elogio sin embargo, lo hace el lector. Un libro de Camba no se puede abandonar una vez empezado. Lea usted cualquiera de ellos: Alemania, Londres, Playas, Ciudades y montañas, La rana viajera, Un año en el otro mundo, Aventuras de una peseta, y si le aburren puede estar seguro de que su espíritu se halla amargado por alguna enfermedad terrible y demoledora.—AGUSTIN ELIAS.

CARRERA BREVE Y SIN GASTOS

A los lectores de LA CRONICA MERIDIONAL.

Por 8'50 pesetas, en Almería y 9'25 por C rreo certificado, se entregará un tomo 32 por 22, de la importantísima obra nueva de Teneduría de libros por partida doble, Cálculo mercantil, Correspondencia, Sistema métrico decimal, Inventarios, Balances, Operaciones, Prácticas de Teneduría, Preparación de las cuentas para abrir y cerrar los libros y otros muchos datos interesantes, titulada:

Contabilidad Mercantil Simplificada

al alcance de todas las inteligencias, del Profesor Mercantil don MANUEL F. FORT, con cuya obra cualquiera persona puede hacer la carrera de Comercio y la de Tenedor de Libros, en toda su extensión teórico-práctica, y en el corto plazo de 30 días, sin necesidad de recurrir a los auxilios de escuela, academia ni profesor alguno.

Los pedidos, con su importe por G ro post a don Francisco Guillén Felices Papelería S mper, Paseo del Principe, 40.
Caduca el día 18 de Julio.

Compañía Trasatlántica de Barcelona

Antes A. López y Compañía

VAPORES CORREOS ESPAÑOLES

Para Rio Janeiro, Montevideo y Buenos Aires, con escalas en Málaga, Cadiz y Tenerife, saldrán del puerto de ALMERIA el día 6 de Agosto el magnífico vapor

REINA VICTORIA EUGENIA

Amplio salón comedor para los pasajeros de 3.ª clase y camarotes espaciales de 4, 6 y 8 literas para los mismos a un día, suplemento de ptas. 35 por plaza p Para Habana, Santiago de Cuba, Veracruz y New-York, saldrá del puerto de Málaga el día 29 de Julio el vapor

MONTEVIDEO

con escalas en Cadiz y Canarias.

DIRECTO para Barcelona, saldrá del puerto de Almería el día 19 de Julio, el magnífico vapor

REINA VICTORIA EUGENIA

Estos vapores admiten carga y pasaje para los mencionados puertos Y EN LA AGENCIA DE ALMERIA SE FACILITAN PASAJE PARA LOS MISMOS.

Para más informes dirijirse a la Agencia en Almería de la Compañía Transatlántica calle del General Segura 2. bajo.

La Dentición de los niños se facilita grandemente admtrándoles la

Denticina Moreno

La DENTICINA MORENO es un excelente remedio para combatir las afecciones del estómago y vientre de los niños. La DENTICINA MORENO es un heroico remedio para comatir los accidentes peligrosos de la dentición. Es tan agradable al paladar como la leche, razón por la que los niños la toman con verdadero placer. La DENTICINA MORENO cura los vómitos y diarreas, facilita los brotes y desarrollo de los dientes; evita el picor de las encías, haciendo desaparecer la baba, suprime la fiebre (calentura), combate los ataques de alferecía y en general todos los accidentes que lleva consigo el periodo de la dentición. La DENTICINA MORENO, nutre y fortifica a los niños, permitiendole el uso de la misma una alimentación reparadora que sin este eficaz medicamento no podrian soportarlo los estómagos debilitados.—Para su administracion a la instrucción que acompaña al frasco. Como garantía exigir mi firma y rúbrica en las etiquetas y gargantillos de los frascos.

De venta en todas las farmacias y droguerías

Depósito general: Farmacia y Laboratorio de J. MORENO CALVACHE, Camachos, 26, MURCIA. Depósito para la venta en Almería la Farmacia de DON JOSE ENCISO.

Lea usted

"La Crónica Meridional"

EL MEJOR
PURGANTE
AGUA DE

CARABAÑA

DEPURATIVAS
ANTIHERPÉTICAS
ANTIBILIOSAS

JABON DE SALES DE CARABAÑA

Medicinal y de tocador.--El mejor para las afecciones de la piel

Pastilla pequeña 0'80
" grande 1'25

PEDIDOS

Hijos de R. J. Chávarri, Lealtad, 12, Madrid.

De venta en Perfume-
-: rías y Droguerías :-

MARCELO VILÀ
MONTURAS ESCAPARATE



PÍDANSE CATÁLOGOS
CORTES. 570—BARCELONA

DEBILIDAD, NEURASTENIA
CONSUNCION, CLOROSIS
CONVALESCENCIA

ANEMIA

Hémo-globine
VINO y JARABE **Deschiens**

Todos los Médicos proclaman que este Hierro vital de la Sangre **CURA SIEMPRE**
la más superior a la carne cruda y los ferruginosos, etc. Da salud y fuerza - PARIS

Preguntad a los señores
médicos y practicantes por el

Clorógeno Lumen

es el más eficaz de los antisépticos

Suprime inmediatamente las infecciones y de-
stroys con maravillosa rapidez las bacterias.

De venta en todas las farmacias

La experiencia demuestra
que los chocolates y dulces

Matias López

son los mejores del mundo.

Pedidos en ultramarios y confiteias

HIPERACIGIL

ANTES

PERLAS ANTIGASTRÁLGICAS

medicamento eficaz contra las afeccio-
del estómago, sea dolor, acedias o vi-
negres vómitos despues de sus comidas,
debilidad, inapetencias estomacales, sa-
burras, disenterias y en general para
todas aquellas molestias que revelen
malas digestiones, seau o no dolorosas.
Para mayores datos dirigirse al

Deposito: Sevilla. El autor, farmacia «E
Globo», Tetuán, 20.
Almeria, botica *Santo Domingo*, don
Juan Vivas Pérez, Paseo del Principe, 9

Para estar debidamente informado
lea usted "La Crónica Meridional"

BANCO HIPOTECARIO DE ESPAÑA

Préstamos al 5½ por ciento a largos plazos

VENTA DE CÉDULAS HIPOTECARIAS

AGENTES EN ALMERÍA

SOCIEDAD ANÓNIMA ROMERO

PASEO DEL PRÍNCIPE, 10

ESTÓMAGO



ARTIFICIAL

o polvos del Dr. Kuntz
ALIVIA Y CURA
las afecciones del estómago

Tómelo y podrá comer lo que
quiera seguro de digerir bien

En Farmacias y Centros de Específicos
AGENTES: J. URIACH Y C. S. A.
Bruch. 49 - BARCELONA

NACIONAL SUIZA

COMPANIAS DE SEGURO

D-legación general: Puerta del Sol, 41
MADRID. Seguros Marítimos. Inportan
tísima garantias.

Imp. LA CRÓNICA MERIDIONAL
ALMERIA

¡Triunfar en plena juventud...!

Lograr la riqueza, el éxito con todas las satisfacciones que esto trae consigo. Viajar, leer, disfrutar de cuanto la vida puede ofrecernos de agradable

¿Sabe Vd. que todo eso puede lograrlo?

Le bastará para ello aprovechar todos los días algunos minutos de los que ahora desperdicia. Estos minutos pueden representar para usted la riqueza y el triunfo ¿Cómo?

El curso del Dr. Stephenson ha puesto a miles de personas en condiciones de lograr el triunfo. Este curso desarrolla cualidades tales como ambición, audacia, etc., que dan el triunfo a los que las poseen

Nuestro mundo, en efecto, necesita de tales hombres cada día más y las posibilidades son cada vez mayores.

Usted puede triunfar siguiendo nuestro curso. Media hora diaria será bastante para que al cabo de algunos meses note una transformación radical en su vida. El precio de nuestro curso es insignificante y además puede pagarse en plazos de cinco o cuatro pesetas al mes.

LOS FACTORES DEL EXITO

Este es el título de un interesantísimo folleto que se envía gratis y en el cual se describe el curso del Dr. Stephenson y contiene interesantes datos sobre el modo de triunfar en la vida. Pida usted hoy mismo ese folleto. Piense que cada minuto que retrase usted puede retrasar su triunfo en la vida.

SU PORVENIR ESTA EN SUS MANOS

EDITORIAL DEL NORTE

Jardines, 4, 6 y 8.---MADRID

Envíeme gratis y sin compromiso por mi parte un ejemplar de LOS FACTORES DEL EXITO

Nombre

Señas

P. blación

Provincia